

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 26 de noviembre de 2014.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Inició en la UAEM el Primer Encuentro de Museos de Cuernavaca y Taxco

## **Estatal:**

Abatió secretaría de Educación rezago en registros de escuelas

## **Nacional:**

Revientan diálogo inconformes con la redacción de la carta final

## **Internacional:**

Designan a Raúl Rojas profesor universitario del año en Alemania

## La UAEM en la prensa:

### *Inició en la UAEM el Primer Encuentro de Museos de Cuernavaca y Taxco*

En la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició el Primer Encuentro de Museos de Cuernavaca y Taxco, con el propósito de reflexionar sobre las problemáticas, prácticas y estrategias que actualmente realizan los museos de Cuernavaca y la región suroeste, para fomentar la vinculación entre éstos y los espacios culturales. En el encuentro participaron representantes de los Museos Cuauhnáhuac "Palacio de Cortés", el museo de la Ciudad de Cuernavaca, Papalote Cuernavaca, Museo Morelense de Arte Popular, Proyecto Siqueiros La Tallera, Museo Güelu, la Casona Spencer, el Centro Morelense de las Artes, Proyecto del Museo Nacional de la Plata de Taxco y Casa Museo de Arte Virreinal (Casa Humboldt) de Taxco, Guerrero. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de investigación de la UAEM, comentó que esta actividad permite sostener reuniones con los investigadores de los cuerpos académicos de la UAEM, que buscan su consolidación para elevar los indicadores nacionales del Programa para el Desarrollo Profesional Docente para el Tipo Superior (Prodep) de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

**La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/noticias/sociedad/item/63166-inici%C3%B3-en-la-uaem-el-primer-encuentro-de-museos-de-cuernavaca-y-taxco.html>

### *Acuerdan medidas de seguridad en escuela universitaria de El Jicarero*

Para mejorar la seguridad en la escuela de estudios superiores de Jojutla ubicada en el Jicarero, padres de familia y alumnos propusieron 14 puntos a los que ayer se dieron algunas respuestas de parte de las autoridades. En lo que fue la tercera reunión, luego de las quejas de los estudiantes por falta de seguridad, en la que participaron el gobierno municipal, padres y alumnos integrantes de la comisión de seguridad, transportistas y autoridades universitarias, se hizo el planteamiento de 14 puntos para disminuir la inseguridad. Bertín Marín Bandera, presidente del comité de la escuela (dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, y antes llamada sede del Lago), enlistó las propuestas: más rondines, alumbrado público, eliminar malezas, un módulo de seguridad, cámaras de seguridad o sistema de alarma, que sólo se permita el ingreso a la escuela con la presentación de una credencial o gafete de identificación, transporte público constante, habilitación de un paradero, un checador del transporte público en la entrada de la universidad, implementación de casetas telefónicas a lo largo del trayecto a la universidad e instalación de topes sobre la carretera. Por su parte, la alcaldesa ofreció vigilancia permanente con patrullas, y consideró innecesario el módulo, pues dijo que es mejor que el elemento que pudiera utilizarse ahí, realice labores de vigilancia.

**La Unión de Morelos**, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres),

<http://www.launion.com.mx/noticias/zona-sur/item/63146-acuerdan-medidas-de-seguridad-en-escuela-universitaria-de-el-jicarero.html>

### *Triunfan alumnos del Cobaem en olimpiada estatal de Química*

Alumnos del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), obtuvieron 18 medallas en la segunda fase de la XXIII Olimpiada Estatal de Química 2014 organizada por la UAEM, quienes participarán en los entrenamientos para elegir a los integrantes de la delegación Morelos, que asistirá a la Olimpiada Nacional de Química 2015 a realizarse en marzo próximo. De acuerdo a los resultados, los estudiantes del Cobaem obtuvieron dos primeros, un segundo y cinco terceros lugares, respectivamente, en el nivel "A", correspondiente a los estudiantes del tercer año de bachillerato. La entrega de reconocimientos se realizó en el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CICAP) de la UAEM, en el cual estuvieron presentes Viviana León Hernández y Eduardo García Ramírez, delegados en Morelos de la Olimpiada Nacional de Química.

**La Unión de Morelos**, p.26, (Sin firma).

**El Sol de Cuautla**, (De la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuautla/notas/n3619335.htm>

### *Asaltaba con una pistola de juguete*

Un hombre fue detenido ayer luego de haber asaltado con una pistola de juguete a un estudiante, dentro de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ubicada en la colonia Volcanes. El detenido es Martín "N", de 26 años, con domicilio en la colonia Chapultepec, en Cuernavaca, a quien se le decomisó una pistola de diábolos, por lo que fue puesto a disposición del Ministerio Público por el delito de robo, dependencia que determinará su situación jurídica durante las próximas horas. Los hechos se suscitaron el lunes, a las 12:00 horas, cuando un estudiante que salía de la Facultad de Medicina de la máxima casa de estudios en Morelos, ubicada en la calle Iztaccíhuatl, de la colonia y municipio antes mencionados, fue interceptado por un sujeto, quien lo amagó con una pistola de juguete y le ordenó que le entregara sus pertenencias. Mientras se perpetraba el robo, un compañero de la víctima que se percató de

los hechos, de inmediato buscó a un policía estatal que se encontraba resguardando las instalaciones universitarias, al cual dio conocimiento de los hechos.

**Diario de Morelos**, (Carlos Soberanes),

<http://www.diariodemorelos.com/content/asaltaba-con-una-pistola-de-juguete>.

**El Sol de Cuernavaca**, p.2, (José Luis Rojas).

#### *Esquela*

Por el fallecimiento de la señora María Guadalupe Castro Díaz, madre del Obispo de la Diócesis de Cuernavaca, Monseñor Ramón Castro Castro.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p.12, (UAEM) y **La Unión de Morelos**, p.8, (UAEM).

## **Estatal:**

#### *Abatió secretaría de Educación rezago en registros de escuelas*

El Subsecretario Educación Media Superior y Superior del estado, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez dio a conocer que se logró abatir el rezago existente respecto a la emisión de Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios (RVOE). “El retraso es desde el 2011 y para este mes de noviembre se entregarán 20 registros de validez oficial, para ir al día y estar en condiciones de recibir las solicitudes de las instituciones que requieran ser evaluadas”, dijo Izquierdo Sánchez.

**La Unión de Morelos**, p.25, (Sin firma).

## **Nacional:**

#### *Revientan diálogo inconformes con la redacción de la carta final*

La sesión de diálogo que sería clave para dar solución al conflicto que se vive desde hace ocho semanas en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) se reventó luego que un grupo de jóvenes de varias escuelas que seguía desde la Plaza Roja las negociaciones intentó dar un portazo para ingresar al auditorio Alejo Peralta de Zacatenco, donde se desarrollaban los trabajos entre los representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) y los del gobierno federal. En esta mesa de discusión se preveía suscribir oficialmente los ocho acuerdos que dan solución a prácticamente la totalidad de las demandas del movimiento estudiantil, y con ello dar paso a la recalendarización del actual ciclo lectivo, que se ha visto afectado por el paro de labores en las escuelas politécnicas que inició el 30 de septiembre, así como fijar una fecha para la entrega de las instalaciones y el eventual regreso a clases.

**La Jornada**, p.42, (Emir Olivares Alonso),

**Milenio**, (Milenio Digital), [http://www.milenio.com/df/dialogo\\_IPN-estudiantes\\_portazo\\_IPN-alumnos\\_planeaban\\_portazo\\_IPN-conflicto\\_IPN\\_0\\_416358370.html](http://www.milenio.com/df/dialogo_IPN-estudiantes_portazo_IPN-alumnos_planeaban_portazo_IPN-conflicto_IPN_0_416358370.html)

**El Universal**, (Julián Sánchez)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/politecnicos-suspenden-ronda-de-dialogos-220678.html>

#### *Invertirá la SEP 350 mdp en telebachilleratos*

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, informó que desde agosto pasado y hasta diciembre próximo, se destinará una inversión por 350 millones de pesos, con lo que se ha logrado aumentar a 1,500 el número de telebachilleratos comunitarios. El objetivo es sumar el próximo año otros 450 centros educativos de este tipo y hacia finales de la presente administración sumen siete mil 500 telebachilleratos en todo el país. Al encabezar la presentación de este sistema educativo, el funcionario precisó que los telebachilleratos comunitarios “constituyen un instrumento del sector para ampliar las oportunidades del nivel medio superior en las zonas rurales”.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/870141.html>

**La Jornada**, p.24, (Laura Poy Solano).

#### *La UAEM, entre las 10 mejores IES de México*

La Universidad Autónoma del Estado de México es una de las 10 mejores instituciones de educación superior de nuestro país y por puntuación general, se ubica en la posición 68 de Latinoamérica, según el QS World University Rankings. El University Rankings–Latin America 2014 de QS incluye a las 300 mejores universidades públicas y privadas de la región y es publicado anualmente desde 2011, por Quacquarelli Symonds (QS), empresa británica especializada en educación y estudios en el extranjero, que publica, igualmente, uno de los tres rankings internacionales más influyentes y ampliamente observados del mundo: QS World University Rankings.

**La Crónica de Hoy**, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/870092.html>

*Inaugura UNAM el Laboratorio Nacional de Canalopatías, único en AL*

El titular de la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación del GDF, René Drucker Colín, presentó el Laboratorio Nacional de Canalopatías o alteraciones en los canales iónicos, el primero de su tipo en Latinoamérica. El investigador dijo que este laboratorio automatizado, localizado en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), surgió a partir del desarrollo de una investigación para generar un anticonceptivo masculino, como proyecto innovador, para el cual se aportaron 20 millones de pesos. Durante la presentación en el Instituto de Fisiología Celular en Ciudad Universitaria, destacó que con la puesta en marcha de este laboratorio se abren nuevas expectativas en la investigación de diversos tipos.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/870073.html>

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción).

*Foro en Guadalajara sobre Ayotzinapa*

En la Universidad de Guadalajara estudiantes de la licenciatura en Trabajo Social convocaron a un foro para analizar los motivos del secuestro de los normalistas, mientras se programan tomas simbólicas de la delegación de la Procuraduría General de la República para el 27 de noviembre y un paro cívico el 1º de diciembre.

**La Jornada**, p.7, (Juan C. G. Partida).

*Premia la UAQ al cura Alejandro Solalinde*

El sacerdote Alejandro Solalinde Guerra recibirá el Premio Internacional Hugo Gutiérrez Vega a las Artes y las Humanidades, por las contribuciones que ha hecho en defensa de los derechos de los migrantes, informó Magali Aguilar Ortiz, secretaria de Extensión Universitaria de la Universidad Autónoma de Querétaro. En un comunicado, la funcionaria señaló que el reconocimiento a Solalinde será entregado el 9 de diciembre en el contexto de la quinta edición del premio que lleva el nombre del poeta, escritor y periodista.

**La Jornada**, p.7, (Mariana Chávez).

*Entregan alumnos oficinas de la UAG*

Alumnos de la unidad académica de Medicina de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) liberaron las oficinas de la zona sur de esa casa de estudios, que ocuparon durante 24 horas. Las autoridades universitarias prometieron a revisar cada caso de los beneficiarios del programa de becas de manutención de la Secretaría de Educación Pública.

**La Jornada**, p.38, (Héctor Briseño).

*Tratamiento con células madres prueba eficacia en animales*

En el Laboratorio de Especialidades en Ciencias Biológicas (LECB) de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se desarrolla desde hace varios años un tratamiento para animales con estas células, el cual ha tenido gran éxito, pues en 99 por ciento de los casos de pequeñas especies los pacientes han sanado.

**La Jornada**, p.2, (Emir Olivares Alonso y Arturo Sánchez Jiménez).

## **Internacional:**

*Designan a Raúl Rojas profesor universitario del año en Alemania*

El prestigioso informático mexicano Raúl Rojas, de la Universidad Libre de Berlín (FU), fue elegido profesor universitario del año en Alemania por sus aportes como docente e investigador en campos como robótica e inteligencia artificial. El galardón, dotado con 12 mil 500 dólares, es otorgado por la Unión de Universidades Alemanas (DHV). Rojas lo recibirá el 23 de marzo de 2015 en la ciudad de Maguncia durante la Gala Universitaria Alemana, informó este martes la FU al anunciar la distinción.

**La Jornada**, p.2, (Dpa).